

# Das Dörphus ist bald fertig

Langenhausener Dorfverein sorgt für neu gestalteten Mittelpunkt in Langenhausen

Von Birgit Pape

**Langenhausen.** Die Ortschaft Langenhausen trägt ihren Namen zurecht. Etwa vier Kilometer lang ist der Ort am Oste-Hamme-Kanal und der Kreisstraße 102. Auf der östlichen Kanalseite liegt Friedrichs-

dorf. Beide Orte wurden 1929 zusammengelegt. Noch bis in die 1990er Jahre blieb das Vereinsleben teilweise getrennt, doch inzwischen fühlt man sich weitestgehend als eine Einheit. Am ehemaligen Gasthaus Tönjes entsteht gerade das neue Dorfzentrum. „Dort wird mit viel ehrenamtlicher Hilfe alles auf neuen Stand gebracht“, freut sich Ortsbürgermeister Gerd Huntemann.

Langenhausen wurde 1790 geplant und im Jahr 1800 unter der Leitung des Moorkommissars Dietrich Kohlmann realisiert. Bereits 1784 wurde Friedrichsdorf gegründet. Der Ort wird bis heute durch den Oste-Hamme-Kanal geprägt. Seit zwei Jahren ist Gerd Huntemann der Ortsbürgermeister für Langenhausen und Friedrichsdorf. Seit er im Amt ist, gibt es für ihn viel zu tun.



Ortsbürgermeister Gerd Huntemann hofft auf weitere Radwegsaniierungen entlang der Kreisstraße 102.  
Fotos: Pape

Der neu gegründete Dorfverein hat die ehemalige Gaststätte Tönjes erworben und mit den Umbau- und Modernisierungsarbeiten des Saals und des Geländes begonnen. Derzeit wird eine neue Saalwand errichtet, die Toiletten werden nach und nach modernisiert, und der Parkplatz soll noch neu gepflastert werden. Bis zum Herbst soll alles fertig sein, denn im Winter hat sich beispielsweise die Karlshöfener Heimatbühne für ein Gastspiel im neuen Saal angemeldet. „Schön, dass wir diese Räumlichkeit dann für solche Veranstaltungen haben. Es gibt zwar noch die Gaststätte ‚Brümmers Landhaus‘, aber man weiß nicht, ob die Gaststätte langfristig weiter betrieben wird. Nun können

wir entspannter in die Zukunft blicken“, erklärt Gerd Huntemann. Auf dem ehemaligen Tönjes-Gelände soll eventuell ein neuer Spielplatz entstehen.

Der Ortsbürgermeister ist froh, dass so langsam wieder das normale Leben weitergeht. „Wir hatten hier im Dorfleben einen ‚Corona-Knick‘, und nun sind alle Vereine wieder mehr oder weniger aktiv“, freut sich Huntemann. Und es gibt tatsächlich viele Vereine, Institutionen und Clubs in Langenhausen und Friedrichsdorf. Schützenverein, Freiwillige Feuerwehr, Ernteverein, Freizeitclub, Dorfverein, eine Tischkicker Mannschaft und nicht zuletzt die Jagdgossenschaft sorgen für viel Abwechslung im Dorfleben. Alle

Erhältlich bei

**Motorgeräte  
geffken GbR.**

[www.motorgeraete-geffken.de](http://www.motorgeraete-geffken.de)

Langenhausen 31a  
7442 Gnarrenburg  
Tel.: 0 47 63 / 62 84 85  
Fax: 84 99  
[motorgeraete-geffken.de](http://motorgeraete-geffken.de)

Fleisch vom Auerochsen  
aus ganzjähriger  
Weidehaltung  
direkt vom Erzeuger

auerochse